

Croquis faits à l'audience du 14 NOV.  
(Cour d'Assises)

Si, pour reconnaître le monarque dans une caricature, vous n'attendez pas qu'il soit désigné autrement que par la ressemblance, vous tombez dans l'absurde. Voyez ces croquis informes, aux quels j'aurais pu être et dû donner ma défense:



Ce Croquis ressemble à Louis Philippe, vous condamnez donc?



Alors, il faudra condamner celui qui ressemble au provincial.



Puis condamner pour cet autre qui ressemble au second...



Et enfin, si vous êtes conséquents, vous ne sauriez absoudre cette poire qui ressemble à un Croquis provincial.

Ainsi, pour une poire, pour une brioche, et pour toutes les têtes grotesques dans lesquelles le hasard ou la malice aura placé cette fautive ressemblance, vous pourrez infliger à l'auteur cinq ans de prison et cinq mille francs d'amende??

Adieu, messieurs, que c'est là une singulière liberté de la presse!!

(procès du journal la caricature) Ch. Philippon

G 166245

14517

© Charles Philippon / BnF

Charles Philippon, « Louis-Philippe métamorphosé en poire », croquis à l'encre et au crayon réalisé lors de son audience le 14 novembre 1831. Version retravaillée et publiée dans La Caricature du 24 novembre 1831.